

Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles a las 6 de la tarde el vapor «Menorca.»
Para Barcelona con escala en Alcedia todos los domingos a las 8 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon.»
Para Ciudadela diariamente a las 2 de la tarde el coche-correo.

EL BIEN PUBLICO.**Correos.—ENTRADAS.**

De Palma los martes por la mañana el vapor «Menorca.»
De Barcelona y Alcedia los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon.»
De Ciudadela diariamente a las 11 de la mañana el coche-correo.

Redaccion y Administracion. Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

Correo de hoy.**LAS ALHAJAS DE LA REINA ISABEL.**

Se ha hablado mucho de los motivos que pueda tener un acto puramente privado de la reina que ha sido de España, la anunciada venta de sus magníficas alhajas, que parece se verificará en París dentro de poco.

«El Fíguro» ocupándose de este asunto, dice lo siguiente:

«Los alhajeros de la reina contienen antiguos brillantes, záfiro, perlas y sobre todo esmeraldas de raro mérito.

Se avalúa en tres millones de francos un aderezo formado con estas piedras preciosas.

Estas alhajas proceden de donativos hechos á la reina por su padre el rey Fernando VII, de regalos del rey Francisco de Asis y de la reina madre María Cristina. La reina Isabel compró tambien durante su reinado una gran cantidad de ellas.

Se valora el precio de todas las alhajas que van á ponerse en venta, en ocho ó nueve millones de francos.

Estas alhajas constituyen un capital improductivo, cuya suma será convertida en renta. Añadiríamos que la reina Isabel conserva, además, una colección de brillantes, diamantes y alhajas, cuyo valor es por lo ménos de tres millones de francos.

Un corresponsal que tiene en París «La Unión Católica» habla con misterio del objeto de esta venta de joyas.

«En el próximo mes de julio, dice, S. M. la reina Isabel II va á proceder en pública subasta á la venta de todas las joyas que hoy tiene depositadas en el Banco de... y que representan una respetable cantidad de millones. La prensa recomienda al público acuda á examinar las prendas de tanta valía, que, unas por su historia y otras por su valor intrínseco, poseen un gran mérito á los ojos de los inteligentes. El motivo de verificarse la subasta pública de estas preciosidades durante el mes de julio, es sin duda atendiendo á la concurrencia de extranjeros que de todas partes acudirán á visitar la Exposición.

El producto que se obtenga de la venta, ha dado lugar á interpretaciones y á juicios, que no pueden llamarse gratuitos ni infundados; pero diré, porque esto es público, que la mayor parte de dicho producto líquido se destinará á las atenciones de una persona augusta, que por su cuna, por su nobleza y por su alta dignidad, merece se le atiende con caudales proporcionados á su rango por parte de la reina Isabel; además de lo que se dice, hay un convenio entre estas dos augustas personas, por el que la primera se obliga á atender á las necesidades de la segunda, mediante una determinada suma anual.

Los españoles residentes en París, se han admirado al ver que se hacía público un asunto que por su elevado carácter hace tiempo se hallaba cubierto con el velo de la reserva, y que en diferentes ocasiones habia sido ya objeto de serias enemistades, de profundos disgustos y de torcidas interpretaciones entre los que se hallaban al corriente de lo que ocurría en el palacio Bassilewski.

NOTICIAS DE CUBA.

Por la via de Nueva-York se han recibido hoy en

Madrid las siguientes noticias de la isla de Cuba:

«Habana 19 marzo.—Sesenta insurrectos armados, 151 sin armas, y 134 menores se han presentado en la jurisdicción de Holguín. Muchos cubanos prominentes tuvieron ayer una reunión en la residencia del Sr. O'farril y adoptaron unánimemente una resolución para que hagan los hijos del país alguna manifestación pública, para demostrar su oposición al último «meeting» de los emigrados cubanos en Nueva-York, y declarar que de todo corazón se unen y apoyan las condiciones de la paz.

Habana 19 de Marzo.—Segun telegrama oficial, han acabado de presentarse las fuerzas insurrectas de las Villas cuyo territorio queda completamente pacificado. Los presentados fueron el mayor general Roloff, el brigadier Maestre, tres coroneles, ocho tenientes coroneles, 55 oficiales, 404 de la clase de tropa y unos 100 mugeres y niños. Las partidas de Bayamo, Manzanillo y Jiguani se habian presentado el 8 con Modesto Diaz, de suerte que hasta Holguín queda todo pacificado.

MADRID 5 DE ABRIL.

Sr. Director de «Las Provincias.»

El periódico ministerial que más directamente representa al presidente del Consejo de ministros, «La Política», desmintió anoche de una manera terminante la especie de que el Sr. Cánovas del Castillo fuera á representar á España en el Congreso europeo, si este llegara á reunirse.

Lo cierto es que no habia motivo ni fundamento alguno para suponer tal cosa, y es probable que los que dieron la referida noticia á «La Correspondencia» iban guiados principalmente por el propósito de hechar á volar la candidatura del Sr. Silvela (D. Manuel) para presidente interino del Consejo, á fin de inspirar celos en el seno del ministerio.

Como cada dia es menos probable la reunión del Congreso europeo, y como aun cuando se reuniese es muy problemático que España tuviera representación en él, los que se han propuesto escitar rivalidades dando un sucesor interino al Sr. Cánovas del Castillo han perdido el tiempo.

Preocupan mucho las noticias recibidas hoy acerca del estado de la cuestión de Oriente, y se teme que no pueda evitarse la guerra y que ésta tome grandes proporciones. Hoy se asegura que Francia está de acuerdo con Inglaterra y Austria para desaprobar el tratado de San Stéfano y aunque la república vecina tiene grandísimo interés en conservar la neutralidad, al ménos mientras dure la Exposición universal, bien pudiera suceder que la perspectiva de una alianza con Austria é Inglaterra y la posibilidad de luchar, sino con ventaja, en igualdad de circunstancias con Rusia y Alemania, le hiciera prescindir de aquellos intereses y lanzarse á la guerra.

Es lo cierto que, desde el cambio de ministro de Negocios extranjeros inglés, que ha permitido acentuar la política belicosa de Inglaterra, esta potencia se encuentra menos aislada en Europa, y Rusia va encontrando mayores inconvenientes para realizar la obra que se habia propuesto llevar á cabo en la Turquía europea.

Aquí se cree que si la guerra se hace general en Europa, será difícil á las potencias de segundo orden conservar la neutralidad, y que pudiera suceder

que, contra la voluntad del gobierno español, tuviera España que intervenir en la lucha.

Claman algunos periódicos contra los vivos al Papa-Rey que se dieron en la reunión de la Juventud Católica anteanoche. Estos vivos los han dado siempre los socios de la citada Juventud, sin que haga caso de ellos nadie fuera del local, y sin que en ningun caso hayan sido objeto de reclamaciones del representante de Italia.

Ayer se dijo que, á consecuencia de estas manifestaciones, la autoridad habia prohibido la citada asociación. No es cierto. Solo en el caso de que la Juventud Católica acentuara sus demostraciones de carácter político, podrá y deberá intervenir el gobernador civil; pero reinando ya en ella bastante desacuerdo con motivo de la candidatura del señor Ncedal para presidente, lo probable es que espontáneamente termine sus sesiones.—P.

Dice anoche un periódico, que el ministro de Hacienda ha espuesto á la consideración de sus compañeros, las múltiples pretensiones formuladas por las comisiones que han venido de provincias, y la imposibilidad de poder atender eficazmente á tanta demanda.

—Entre las enmiendas que se han presentado al proyecto de Instrucción pública hay seis del Sr. Perrier; cuatro del Sr. Vicuña y otra de los Sres. Polo, Ximenez Garcia, Los Arcos, marqués de Pidal y Neira y Flores.

—En la última reunión que celebró la comisión electoral, despues de acordar que las reclamaciones sobre las listas de electores se hicieran ante los tribunales de justicia, acudiendo en recurso de alzada á las audiencias, el Sr. Candau pidió que se fijara en el proyecto la penalidad en que deban incurrir los jueces de primera instancia en cada caso que el tribunal superior revoque el fallo. La resolución de este asunto, que consideramos de verdadera importancia, quedó aplazada para otra sesión.

—La «Correspondencia» desmiente los rumores que circularon anoche de haber sido disuelta por orden gubernativa la asociación de la Juventud Católica.

—En breve se reunirán las diputadas y senadores de las provincias productoras de azúcar con ánimo de acordar que no se altere lo establecido respecto al derecho de introducción marcado á los azúcares de Ultramar.

—La Academia Española, segun dice un colega, alegrará probablemente á don Leopoldo Augusto de Cueto para reemplazar en el Senado al señor Escosura.

—El duque de Veraguas ha presentado los documentos necesarios para ser declarado senador por derecho propio.

—Esta tarde ha sido objeto de conversaciones en algunos círculos, un lance de honor que se supone haberse verificado hoy entre un individuo del cuerpo diplomático extranjero y otro que ha representado á España con una nación de Europa.

—En breve regresará á Madrid el Sr. D. Eduardo Asquerme para activar la reaparición de «La América», cuya revista vió la luz sin interrupción cerca de veinte años. Segun nuestras noticias, «La América» se publicará tres veces al mes, en vez de las dos que se publicaba en su primera época.

(«Provincias.»)

Madrid 6 de abril.

La sesion del Congreso ofrece esta tarde poco interés.

El general Lopez Dominguez explana una interpelacion sobre el estado de las obras públicas en Málaga.

A la sesion asisten pocos diputados.

Es muy escasa la concurrencia en las tribunas.

Roma 5.—Las instrucciones dadas por el ministro de Relaciones exteriores á los obispos católicos de Alemania, son de no poner dificultades á las negociaciones eventuales que pudieran entablarse para restablecer las relaciones entre Alemania y la Santa Sede.

Se han entablado negociaciones entre el Vaticano y el gobierno ruso.

Londres 5.—En la Cámara de los comunes el secretario de Estado, Mr. Norcohte, pidió ayer algunos créditos supletorios y el aumento de algunos impuestos.

No es cierto que se hayan entablado nuevas negociaciones para la reunion del Congreso, segun declaraciones hechas en la Cámara.

Los impuestos pedidos por Mr. Norcohte fueron aprobados.

En el Congreso el señor Polo de Bernabé pide que se proceda á la lectura de tres esposiciones que se han presentado á nombre de tres prelados en contra del proyecto de ley de instruccion pública.

Pide también los antecedentes relativos á la reforma del artículo del Código penal que trata de la cuestion religiosa, y pide asimismo los documentos que han mediado entre el gobierno español y la Santa Sede oponiéndose á la aprobacion del proyecto de ley de instruccion pública.

El Sr. Silvela contesta al Sr. Polo diciendo que las comunicaciones entre España y el Vaticano no pueden darse á la publicidad sin consentimiento del Papa, y añade que se le pedirá la correspondiente autorización.

El Sr. Alba Salcedo esplana una interpelacion acerca de la reforma de la escala alcohólica.

El general Salamanca interpelará al ministro de la Guerra el lunes en la sesion del Congreso sobre la cuestion de Cuba.

Insístese en que el general Reina irá de capitán general á Puerto-Rico.

Los representantes de veinticuatro provincias deben reunirse el lunes.

No se ha confirmado el rumor de la proximidad de una alianza austro-inglesa.

DESPACHOS TELEGRAFICOS.

Viena 4.—El conde Andrassy persiste en su deseo de reunir el Congreso, si bien ninguna gestion oficial ha hecho todavía.

Al entregar el embajador inglés la circular de Salisbury, dijo que Inglaterra aspira á que por una conciliacion de las potencias se reorganice la península de los Balkanes. Si Rusia no se muestra dispuesta á ceder en estas condiciones, Inglaterra apelará á los últimos extremos, y una vez declarada la guerra, no se detendrá hasta aniquilar á Rusia, para que pierda la esperanza de ejercer por cincuenta años toda preponderancia en Oriente.

El conde Andrassy ha manifestado que Austria no aceptará de Rusia ninguna concesion aislada.

París 4.—La «France» periódico oficioso de la embajada rusa, dice que á la nota-circular de lord Salisbury ha contestado el príncipe Gortschakoff que si la Inglaterra hubiera emitido un parecer formal sobre las cuestiones de Oriente, se habrian evitado muchas desgracias, y que las diferencias sobre los puntos que son objeto de las reclamaciones se habrian arreglado de conformidad con el espíritu

de la Conferencia de Constantinopla, modificándose este á consecuencia de la guerra.

Después de las victorias alcanzadas que han costado tanto oro y tanta sangre, es una inconsecuencia que la diplomacia proponga un Congreso sobre las bases del tratado de París de 1856.

En los círculos rusófilos se cuenta que se han ofrecido ya veintidos buques americanos para armarse en corso en caso de una guerra con Inglaterra.

(«Provincias.»)

Londres 6.—El gobierno inglés ha decidido mantener en Malta la escuadra del Canal con barcos de transporte con los que se pueden embarcar en pocas horas cuatro mil hombres.

Roma 6.—Ha fallecido repentinamente el Cardenal Besardi.

Washington 6.—El gobierno de los Estados- Unidos ha ordenado á sus fragatas de guerra que aprehendan todos los buques mercantes norte-americanos que haga la trata de coolies.

(«Isleño.»)

Constantinopla 5.—Las fuerzas turcas, que acampan en Masfak han sido reforzadas, y recibido orden de fortificarse.

Los generales Mukthar y Osman Pacha, inspeccionan estas tropas.

El ejército de Constantinopla ha sido dividido en cuatro cuerpos.

París 5.—El «Journal des Debats» en su número de hoy excita á Austria para que recuerde los propósitos de Inglaterra en la cuestion de Oriente.

Londres 5.—Cree el «Times» que no se han desvanecido enteramente las esperanzas de una solucion pacífica.

El partido liberal prepara una gran manifestacion hostil á lord Beaconsfield por sus inclinaciones hácia la guerra. Los amigos del ministerio se aprestan para contrarestarla, de lo cual comienzan á surgir temores de un conflicto. Para evitarlo, es posible que se prohíba la manifestacion.

Los telégramas de Bucharest acusan un estado grave en las relaciones de Rusia y Rumanía.

Habiendo preguntado el príncipe de Gortschakoff al gobierno rumano si podrá contar el ejército ruso con paso franco por Rumanía mientras dure la ocupacion de Bulgaria, el príncipe Chika contestó que el gobierno del príncipe Carlos no está dispuesto á consentirlo, y que por el contrario, protestaría como de un atentado á su independencia.

El príncipe Gortschakoff replicó entonces que el gobierno del Emperador se halla dispuesto á ocupar á Rumanía y desarmar su ejército para asegurar una comunicacion fácil con Bulgaria.

A pesar de estas amenazas el ministerio rumano se muestra resuelto á no ceder.

La retrocesion de la Besarabia y el cumplimiento de las amenazas rusas son consideradas aquí como puntos que pueden llevar á un «casus belli» y provocar un rompimiento inminente entre Rusia y Rumanía.

Los periódicos confiesan que Inglaterra no se halla todavía presta para una guerra.

Viena 5.—Se hacen grandes esfuerzos para comprometer á Austria en la política rusa, pero es indudable que el ministerio prefiere marchar de acuerdo con Inglaterra. Por el momento no se desespera de llegar á una solucion pacífica. Austria no moverá un soldado sin haber agotado antes todos los medios pacíficos.

Una inteligencia anglo-austriaca, puede, á juicio del conde Andrassy, únicamente defender hoy el

derecho público, hollado por el tratado de San Estéfano. El arbitraje iniciado es ya imposible después de la circular de lord Salisbury.

Londres 5.—Asegúrase que el gobierno ha replicado ya á la nota del príncipe Gortschakoff en términos enérgicos. «Si Rusia, ha dicho el ministro, no somete el tratado íntegro á la revision de las grandes potencias, ó no propone otras garantías que tranquilicen los intereses europeos respecto á la influencia que el nuevo estado de cosas dá á Rusia en Oriente, Inglaterra creará llegado el caso de ocupar algunos puntos de Turquía, con intento decidido de oponerse á esa influencia excesiva. De esa manera también podrá Turquía recobrar su accion militar, coartada mientras Rusia no abandone sus actuales pretensiones.

El Banco ha suprimido los intereses de los depósitos.

Berlin 5.—El Emperador Guillermo mejora notablemente.

Los telégramas de la Agencia rusa dicen que la idea de una conciliacion anglo-rusa, produce en San Petersburgo y en el resto del imperio una viva irritacion, especialmente en las altas clases.

Háblase ya en la capital del proyecto de reunir una Asamblea de nobles, cuya primera manifestacion será donar al Tesoro 400 millones de rublos (cerca 1.600.000.000 de reales).

Atenas 5.—La circular de lord Salisbury ha producido aquí gran entusiasmo.

Roma 5.—El gobierno ruso ha propuesto al Vaticano acreditar de nuevo un embajador en la corte pontificia, y reanudar las relaciones sobre la base de que se mantenga en Rusia el actual estado de cosas respecto de la Iglesia.

El gobierno italiano ha resuelto afirmar de nuevo su neutralidad, adoptando sin embargo medidas de precaucion.

París 4.—En la Cámara de los Comunes de Inglaterra habrá esta noche una interpelacion de Gladstone acerca del estado actual de la cuestion de Oriente.

Bucharest 4.—Se confirma la noticia de que el gobierno ruso se ha negado en absoluto á toda discusion relativa á la retrocesion de la Besarabia.

El gobierno rumano ha protestado ante las grandes potencias contra la incorporacion de dicha provincia al imperio ruso.

Portsmouth 5.—Dos grandes buques transportes destinados á conducir tropas han recibido la orden de estar dispuestos para partir en el término de cuarenta y ocho horas.

Berlin 5.—Se ha dispuesto la movilizacion de las reservas de los cuatro últimos distritos militares de Rusia, donde no se habia convocado.

Viena 5.—Segun noticias dignas de crédito, la respuesta del príncipe de Gortschakoff, ministro de Negocios extranjeros de Rusia, á la circular inglesa, lejos de estar concebida en términos conciliadores, como se esperaba, declarará explícitamente á las potencias que, en vista de las pretensiones de la Gran-Bretaña, el Congreso que se trataba de reunir no podría en manera alguna resolver las cuestiones que se han suscitado.

Constantinopla 5.—Carece de fundamento la noticia de un tratado secreto entre Rusia y Turquía, en el cual se obliga la Puerta á ceder á Rusia la escuadra turca. Rusia pedirá á Turquía que ponga á su disposicion la escuadra, solo en el caso de guerra con Inglaterra.

Lisboa 5.—El ministro de Negocios extranjeros, Sr. Andrade Corbo, ha recibido hoy al representante de España señor duque de Tetuan.

Esta mañana ha llegado á esta capital el repre-

sentante de Francia señor Laboulaye.

Berlin 5.—El periódico ministerial la «Gaceta» de la Alemania del Norte, en su número de esta noche hace importantes declaraciones sobre la cuestión de Oriente.

Dice que Alemania no ha sido lastimada en lo mas mínimo con el tratado de San Estéfano; pero no puede ser indiferente al trastorno general, que es el resultado de dicho convenio.

Cree que los negociadores del tratado no han tenido bastante en cuenta los puntos de vista de las demás potencias interesadas en la cuestión de Oriente, puesto que la completa aplicación del tratado no es posible sin que estalle una nueva guerra.

Austria é Inglaterra, añade, debieran haber formulado sus condiciones despues de la toma de Plewca por los rusos, pues á la sazón el gobierno del Czar no estaba ligado todavía por ningun tratado.

Manifiesta que Rusia, Inglaterra y Austria están menos divididas por cuestiones de principios, que por la falta de no haber tratado de ponerse de acuerdo en tiempo oportuno.

Termina haciendo votos para que la necesidad de la paz general se sobreponga á todo y se consiga conciliar los intereses opuestos que surgen de la cuestión de Oriente.

Viena 5.—Los preparativos de guerra continúan en grande escala en Rusia.

El gobierno dispone de todo el armamento necesario para las nuevas reservas que fueron llamadas ayer á incorporarse á sus banderas. («Imparcial.»)

Gacetilla.

En «El Tiempo», periódico de Madrid, hemos leído el siguiente suelto:

«Pueden estar tranquilos los que se temen por las Baleares en caso de guerra entre Rusia y la Gran-Bretaña, las Baleares se hallan en perfecto estado de defensa, y tan á cubierto de un golpe de mano como de un ataque en regla.

La amistad de España con todas las naciones es suficiente garantía de sus islas mediterráneas; pero cuando esto no fuese, sabido es que las escuadras han perdido en gran parte su importancia que tuvieron contra las fortificaciones del litoral.

Lo que fué posible á principios del siglo sería hoy una locura desastrosa para quien lo intentase.»

Si el apreciable colega cree que la amistad de España con todas las naciones es suficiente garantía para la conservación de las Baleares, hace bien en aconsejar á los que temen por ellas que estén tranquilos. Pero no siendo así debemos decirle que no está bien informado si las cree en *perfecto estado de defensa*, al menos por lo que respecta á Menorca.

Sin perjuicio de ocuparnos mas detenidamente de este interesante asunto, nos limitamos por hoy á manifestar que en ninguna de las distintas veces que Inglaterra ó Francia se han apoderado de la Isla de Menorca, única de las Baleares que ha sido arrebatada por las naciones modernas á la madre patria, estaba la Isla y su codiciado puerto de Mahon tan escaso como actualmente de guarnición, pues esta se reduce á unos trescientos hombres de infantería, y á menos de un artillero por cada cañón de la gran fortaleza de Isabel II, ó sea de la Mola de Mahon, lo que no se comprende ni en circunstancias normales, cuanto menos en las extraordinarias en que se encuentra Europa. La única fuerza con que hemos visto aumentar los elementos de defensa del puerto hasta el presente son los buques de la escuadra de instrucción *Vitoria* y *Blanca*, que están fondeados en las tranquilas aguas del mismo.

* *

A las cinco de la mañana ha fondeado en

nuestro puerto el vapor-correo *Mahonés* procedente de Palma con la correspondencia pública y los siguientes pasajeros.

D. José Anglada.—Francisco Llopis.—Manuel Enrich.—Juan Petit.—Jaime Pons.—Juan Vilar-timó.—Juan Coll.—Domingo Beltran.—Andrés Albertí.—Bernardo Oliver.—Agustín Torralba.—Juan Ginard.—Catalina Ventura.—José Fontcuberta.—Eduardo de la Peña.—Juan Sans.—Miguel Sanchez.—Jaime Casquet.—Fernando Beltran.—Total 19 pasajeros.

* *

Cinco mozos del presente reemplazo que habian sido declarados desertores, quedan libres de responsabilidad, pues sus padres en la mañana de hoy han entregado dos mil pesetas cada uno en la administración depositaria para librarles del servicio de las armas.

* *

En la noche de ayer, no fué poco el alboroto que movió cierto sugeto en la calle del Castillo, el que segun noticias, trataba de zurrar á la familia viéndose esta obligada á pedir socorro, sin que pareciera por allí ningun individuo de policia hasta al cabo de un rato que comparecieron el vigilante Guerrero y el Sr. Subgobernador que dispuso fuera conducido al cuarto de detenidos.

* *

En la mañana de hoy ha sido viaticado el Pbro. D. Rafael B. Pons que continúa de gravedad.

* *

Ha sido ascendido al empleo de Teniente Coronel en propuesta reglamentaria el Comandante de Estado mayor nuestro paisano D. Rafael Mir y Febrer.

* *

Se ha dispuesto que la fragata «Numancia» esté completamente lista y salga para este puerto el día 1.º de mayo próximo á reemplazar á la fragata *Vitoria*; y que la *Arapiles* se aliste para trasladarse á Cádiz.

* *

En el vapor «Mahonés» han llegado hoy el coronel de Sanidad militar D. Juan Vilartimó y el farmacéutico primero D. Juan Coll con el objeto de girar la revista de inspección en el Hospital militar de esta plaza.

Tambien se encuentra en esta ciudad para hacer lo propio en el cuerpo de la guardia civil el comandante de esta arma D. Eduardo de la Peña.

* *

En el «Imparcial» del 3 leemos con placer la siguiente noticia:

«Ayer conferenciaron con el ministro de la Guerra el senador por las Baleares señor conde de Peña Ramiro, y los diputados señores duques de Almenara, Créstár y Ayneto, con objeto de pedirle refuerzos para guarnición de aquellas islas y para que se activen algunos trabajos de fortificación.»

* *

Hemos recibido el número 17 de «La Naturaleza», elegante publicación destinada á vulgarizar las ciencias naturales. El sumario es el siguiente:

La boca de los insectos.—Una visita á los monos de la Chiffa (Argelia).—La galería etnográfica del Museo de Artillería de París.—Licuefacción de los gases.—La mariposa de la zanahoria.

Contiene este número 13 preciosos grabados, entre ellos los siguientes: Un mono de la Chiffa.—Vistas de las gargantas de la Chiffa (Argelia)—Maniquies de la galería etnográfica del Museo de Artillería de París.—Mariposa de la zanahoria.

A pesar del lujo de «La Naturaleza», y de publicarse todos los sábados, su suscripción solo cuesta 80 rs. al año en toda España.—El que desee un

número para ver detenidamente sus condiciones, puede pedirlo por correo á la Administración, Pizarro, 15, Madrid, que se le remitirá gratis.

CORRESPONDENCIAS PARTICULARES DE «EL BIEN PUBLICO.»

Sr. Director de «El Bien Público.»

Barcelona 5 de abril de 1878.

Muy Sr. mio: Graves á cual mas son los telegramas que nos han llegado por el cable de Marsella desde mi anterior correspondencia.

La rotunda negativa de Austria á las pretensiones del gabinete de San Petersburgo de que ha sido portador el general Ignatieff, el cambio ministerial que se va á operar en Constantinopla en sentido favorable á la política moscovita, el próximo envío de la escuadra alemana á Oriente, y por fin el belicoso lenguaje del «Times», quien asegura que Inglaterra, Austria y Francia marchan de comun acuerdo en la cuestión empeñada con Rusia, son hechos de notoria gravedad cuyas consecuencias es imposible calcular en estos momentos.

Contradictorias en extremo son las noticias que comunican de Buckarest sobre la evacuación del cuadrilátero por el ejército turco, pues mientras unas la dan por efectuada otras afirman que se ha aplazado, disponiéndose las fuerzas acampadas en Buyuckdaré á artillar de nuevo toda la línea de defensa.

Sea como fuere, lo cierto y seguro es que Rusia se prepara formidablemente para una próxima campaña, lo propio que Inglaterra y Austria, dando esperanzas á esta, para ganar tiempo, de estudiar las proposiciones que acaba de hacerle, por mas que á todas luces sean inadmisibles por parte del gabinete de San Petersburgo.

Por fin los ingenieros del gobierno han autorizado el paso de los trenes de viajeros y de mercancías por el puente-viaducto de Culera, en la línea de Francia; habiendo, en su consecuencia, cesado el trasbordo que se efectuaba en dicho punto, y que tan molesto era para los viajeros que se dirigian á la nación vecina. Próximamente se van á establecer importantes modificaciones en el servicio de trenes, el que hoy por hoy deja bastante que desear.

Nuestra Corporación municipal acaba de publicar el ejercicio económico del último trimestre; desprendiéndose del citado documento que lo recaudado en dicho período asciende á 1.417.660'67 pesetas y lo gastado á 1.333.262'55, resultando un remanente de 84.398'12 pesetas para el próximo ejercicio. Entre las cantidades invertidas figuran 152.042'17 pesetas por policia de seguridad, doscientas mil ciento diez pesetas sesenta y dos céntimos por policia urbana, 45.611'56 por obras de nueva construcción, 243.064'72 por imprevistos y otras partidas de menor importancia.

No hay para que hablar de este mercado ni de esta Bolsa. Tanto el uno como la otra acusan extraordinaria calma, haciéndose tan solo las precisas operaciones para cubrir las necesidades del momento.

Quedan á la carga para Ultramar los vapores avisados en la mia de anteayer, cuyas fechas de salida no han experimentado variación por ahora.—F. C. B.

Muchas personas á quienes sus ocupaciones retienen todo el día fuera de casa no pueden cuidarse como debieran cuando se encuentran atacadas de resfriados, bronquitis, catarros ú otras afecciones de los bronquios y de los pulmones.

Actualmente, nada mas fácil que combatir esas dolencias, donde quiera que uno se halle, gracias á las «Cápsulas de Alquitran de Guyot», las cuales reemplazan ventajosamente las tisanas, los jarabes, las pastillas pectorales y todos los otros medicamentos de la misma especie. Para ello basta tomar dos ó tres cápsulas en el momento de las comidas. Como cada frasco contiene 60 cápsulas, este eficaz medicamento no cuesta sino un real diario, próximamente, y evita toda otra medicación. Para prevenir las numerosas imitaciones, exijase en la etiqueta la firma Guyot impresa en tres colores.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

Sta. María Cleofé y Sta. Casilda vg.

CULTOS.

Corte de María.—Mañana se hace la visita á Ntra. Señora del Pilar en el Cármen.

Exposicion diaria de S. D. M., de 6 á 8 lúnes en las Concepcionistas—mártres en el Cármen—miércoles en San José—juéves en Santa María—viernes en S. Francisco—sábado en la Concepcion.

Santo de mañana.

S. Macario ob. y S. Ezequiel Pta.

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

Dia 10.

SOL.—Sale á las 5 horas, y 31 minutos de la mañana.
—Pónese á las 6 horas, y 33 minutos de la tarde.
LUNA.—Sale á las 10 y 39 minutos de la mañana.
—Pónese á las 1 y 3 minutos de la mañana.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Entrados el 9.

De Palma en 1 dia Vapor-correo Mahoués Cap. D. José Pons, con 17 trids. 19 ps. vs. efs. y la corresp.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 8.—5'26 t.

Mahon 8.—8'53 n.

En el Congreso se discute la ley de Instruccion pública. En el Senado se vota la ley de imprenta y la ratificacion del tratado de comercio con Grecia.

Alemania aconseja á Rusia que conviene evitar la guerra europea.

Interior, 12'90.

Bonos, 69'70.

Madrid 8.—6'25 t.

Mahon 8.—9'4 n.

En quince elecciones parciales verificadas en Francia han resultado elegidos trece republicanos.

La guarnicion rusa de Silistria ha recibido orden de volver inmediatamente á las provincias Rumanas.

Muchos regimientos de caballería vuelven á Rusia.

Mahon 8.—6'55 t.

Madrid 9.—7'58 m.

El Ministro de la Guerra ha leído en el Congreso un proyecto

de Ley pidiendo suplementos de crédito para continuar la defensa submarina de algunos fuertes y fortalezas de las Baleares.

Madrid 9.—1'45 madrugada.

Mahon 9.—8'7 m.

El Gobierno inglés ha declarado en las Cámaras que el Congreso europeo ha quedado frustrado y que Inglaterra amenazada necesita armarse.

Anuncios.

Alcaldía de Villa-Cárlos.

Aprobado por el Ayuntamiento de mi presidencia el proyecto del presupuesto adicional al ordinario del corriente año económico, estará el mismo desde hoy espuesto al público, en la Secretaría de esta Corporacion, por espacio de quince dias con arreglo á lo prevenido en el art. 144, de la ley municipal vigente, para los que gusten enterarse del referido documento.—Villa-Cárlos 8 Abril de 1878. El Alcalde, José Victori.

Aprobado ya por el Ayuntamiento de mi presidencia el proyecto del presupuesto ordinario para el próximo año económico de 1878-79, estará el mismo desde hoy espuesto al público, en la Secretaría de esta Corporacion, por espacio de quince dias con arreglo á lo prevenido en el art. 144, de la ley municipal vigente, para los que gusten enterarse del espresado proyecto.—Villa-Cárlos 8 de Abril de 1878.—El Alcalde, José Victori.

Comandancia Militar de Marina de la Provincia de Menorca. etc. etc.

Hago saber: Que caducando el último dia de cada año, el derecho que se concede por medio de las licencias autorizadas, para establecer pesqueras fijas dentro de este puerto con arreglo al Reglamento vigente; con el fin de evitar embarazos al mejor servicio de esta oficina, los puestos de dichas pesqueras se concederán desde el primero de Enero próximo, á los aficionados que primeramente se presenten á solicitarlas. Lo que se anuncia con la necesaria anticipacion para que nadie alegue ignorancia.—Mahon 8 Abril de 1878.—Juan Cardona y Netto.

Subasta.

MAÑANA á las 12 del dia en la plaza de la Cons titucion tendrá lugar en licitacion pública la casa calle de Sta. Eulalia núm. 13. Las condiciones se manifestarán en el acto de la subasta.

Nodriza.

Una que desearía encontrar criatura para amantarse en su própia casa. Calle S. Luis Gonzaga núm. 6.

En esta imprenta darán razon de quien desea una.

SOMBRERERÍA

DE

FRANCISCO PRATS

Arravaleta, 25.

Queda abierto al público este nuevo establecimiento donde se encontrará un elegante y variado surtido de géneros de dicho ramo.

ARRAVALETA, 25.

VERDADERO AGUARDIENTE DE OJEN.

M. CORRIAS E HIJO,

PLAZA DE LA PESCADERIA NÚMERO 25.

Esta bebida de un perfume y gusto agradables, compuesta de un conjunto de las mejores plantas aromáticas y saludables; constituye un cordial de los mas eficaces. Una copa de dicho licor, exita el dulce calor necesario para preparar una buena digestion, realza las fuerzas abatidas, abre el apetito, da tono al estómago, dispierta la oscilacion de las fibras y reanima la circulacion de la sangre. Tomado con agua restablece, refresca y calma la sed la mas ardiente.

JARABE Y PASTA

de SAVIA de PINO MARITIMO

de LAGASSE, Farmacéutico en Burdeos.

Las personas débiles del pecho, las que tienen Tos, Constipado, Hipo, Carrillos, Bronquitis, Ronqueras, Estincion de la voz y Asma, pueden estar seguras de encontrar un alivio rápido y una cura completa con el empleo de los principios balsámicos del pino marítimo concentrados en el Jarabe y en la Pasta de savia de pino marítimo de Lagasse.

Depósito en las principales Boticas y Droguerías.

VISTA DE UNA PARTE DEL PUERTO

Y CIUDAD DE MAHON

á 5 rs. vn. cada una. Por 100 rs. se dan 25 ejemplares, ó sea á menos de la mitad del precio que se han vendido hasta ahora. Tienda de «El Águila de Oro,» plaza del Príncipe núm. 9.

ELIXIR DIGESTIVO DE PEPSINA

de GRIMAULT y C^{ia}

FARMACÉUTICOS EN PARIS

La Pepsina posee la propiedad de reemplazar en el estómago el jugo gástrico que le falta y que debe operar la digestion de los alimentos. Empleada en forma de Elixir cura ó evita:

Las malas digestiones,
Las náuseas, eructos de gas,
Las gastritis,
Los calambres de estómago,

Las gastralgias,
Las hinchazones del estómago,
La jaqueca,
Las enfermedades del hígado.

Hace cesar los vómitos de las señoras encintas, fortifica á los ancianos y á los convalecientes, facilitando sus digestiones y nutriciones.

Depósito en las principales Farmacias y Droguerías.

En la Plaza del Príncipe núm. 17, se acaba de recibir avellanas, clin vegetal y hoja de maiz, lo que se espone á precios convencionales.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.